
1. RAPPORT MORAL 

Le Contexte 
L'année 2024-2025 a été marquée par un moment fort dans l’histoire de notre MJC : après plus 
de vingt ans d’investissement et d’engagement, Dominique, notre ancien directeur, a quitté 
ses fonctions au 30 septembre 2024. Nous saluons ici son travail et le remercions pour tout ce 
qu’il a construit et transmis. 

Dominique a su insuffler à la MJC une véritable identité, profondément ancrée dans les valeurs 
de l'éducation populaire, laissant une empreinte forte et durable qui continue aujourd'hui 
d'inspirer nos actions. 

Cette transition a été l’occasion d’accueillir au 1er octobre 2024 une nouvelle directrice, Liliane 
Allée, qui, avec son dynamisme, sa curiosité et son attachement profond aux valeurs de 
l’éducation populaire, a su rapidement s’impliquer pleinement dans la vie de la MJC. Avec elle, 
nous avons mené un important travail collectif ayant abouti à la définition d’un nouveau projet 
associatif, validé par notre Conseil d’Administration. 

Ce projet, qui place l’éducation populaire au cœur de notre action, est désormais notre 
boussole : il réaffirme notre volonté de rendre la culture, le sport et les activités de loisirs 
accessibles à tous, dans un esprit d’inclusion, de diversité et de solidarité. Il guide chacune de 
nos décisions et chacune de nos initiatives. 

En 2024-2025, malgré un contexte économique difficile et une inflation persistante, nous avons 
réussi à maintenir une offre d'activités de qualité à des tarifs raisonnables, grâce à une gestion 
rigoureuse et à une maîtrise stricte de nos coûts. Ce résultat est essentiel pour rester fidèles à 
nos valeurs fondatrices : garantir l’accessibilité de nos activités au plus grand nombre. 

La diversité de notre offre est l’une des grandes richesses de la MJC. Cette année, nous avons 
enrichi notre programmation avec quatre nouvelles activités, telles que le Japonais, le Tai Ji 
Quan, Breakdance, et l’Art graphique qui viennent compléter et dynamiser notre offre existante. 

Nous avons également constaté une hausse des inscriptions sur douze de nos activités 
existantes, signe de la vitalité de notre structure et de l’adéquation de notre offre aux besoins 
exprimés. Les activités concernées sont la country, la bachata, le stretching, la gymnastique, les 
activités nautiques, le théâtre pour adultes, la musculation, la guitare, la chorale, la danse 
orientale, la danse contemporaine et le kung-fu. 

Cette dynamique s’est traduite par une augmentation du nombre d'adhérents : nous avons 
atteint 2098 adhérents cette saison, contre 1938 la saison précédente. C’est une progression 
significative dont nous pouvons collectivement être fiers. 

Le secteur sportif a connu une belle dynamique cette année, en partie portée par l’effet Jeux 
Olympiques : 52 % des inscriptions concernent le sport, dans lequel nous incluons les arts 
martiaux, les sports et les activités de forme au quotidien. À cela s’ajoutent 19 % des inscriptions 
dédiées spécifiquement à la danse. 

Notre section gymnastique a, quant à elle, réalisé une très belle saison, grâce à des intervenants 
impliqués et passionnés. Les résultats en compétition ont été excellents, reflet d'un travail 
régulier, exigeant et motivant. 



Cependant, nous devons souligner que le matériel de gymnastique est aujourd'hui vétuste. Nous 
travaillons actuellement avec la Mairie de Salon-de-Provence pour envisager le remplacement 
du matériel, et espérons aboutir rapidement à un renouvellement essentiel pour assurer la 
qualité et la sécurité des pratiques sportives. 

Sur le plan culturel, l’année a été marquée par le magnifique succès de l’exposition "Éclats de 
Vie", issue du projet "Parcours Découverte". Cette exposition photographique, axée sur l'image 
de soi et l'inclusion, a rencontré un large succès public et démontré une fois de plus 
l'importance de la culture dans notre projet associatif. 

Nous avons cependant rencontré quelques difficultés cette année, notamment au sein de 
l'atelier de poterie. 

Des problèmes de gestion d’espace et une panne du four sont venus perturber l'activité. Nous 
tenons à saluer ici l'engagement de Dominique, notre ancien directeur, toujours fidèle à la MJC, 
qui est venu réparer le four, permettant ainsi la reprise normale des séances. 

Toutefois, il est important de noter qu'en raison des contraintes d’espace, nous ne pourrons 
pas augmenter nos effectifs l’année prochaine sur l'atelier de poterie libre. Nous veillerons donc 
à maintenir des conditions optimales d'accueil pour les participants actuels. 

Au-delà de ces réussites et de ces défis, nous portons également une attention particulière à 
nos locaux implantés aux Canourgues. Ce site, véritable relais de nos actions auprès des 
habitants du quartier, mérite aujourd'hui de faire l'objet d'une réflexion pour évoluer et mieux 
répondre aux besoins. Nous avons l’envie forte de développer ce lieu, afin de proposer un 
accueil de meilleure qualité, d’élargir les activités proposées, et de renforcer notre présence 
dans ce quartier essentiel pour la dynamique de la MJC. 

Nous souhaitons ici remercier très sincèrement tous nos intervenants, qui tout au long de 
l’année font vivre la MJC par la qualité de leurs animations, leur professionnalisme et leur 
engagement. 
Une mention particulière est adressée aux intervenants qui participent également à nos actions 
ponctuelles — projets spécifiques, stages, événements — et contribuent grandement à élargir 
notre rayonnement. 

Nous adressons également nos plus vifs remerciements à l'ensemble des bénévoles, qui par leur 
dévouement permettent à la MJC de fonctionner et de rester un lieu vivant et accueillant pour 
tous. 

Enfin, nous renouvelons nos remerciements à la mairie de Salon-de-Provence, notre premier 
partenaire et principal financeur, pour son soutien fidèle et indispensable, sans lequel de 
nombreux projets ne pourraient être menés à bien. 

Grâce à l’engagement de tous — salariés, intervenants, bénévoles, partenaires et adhérents —
, notre MJC avance avec dynamisme, fidèle à ses valeurs fondatrices et résolument tournée 
vers l'avenir. 

Merci à chacune et chacun d’entre vous pour votre confiance et votre engagement. 

 

 


